

08.10.2014

Klaus Krancke

361- 27 66

L 6

Vorlage für die Sitzung des Senats am 14.10.2014

„Demenzdorf in Bremen?“
(Anfrage für die Fragestunde der Bremischen Bürgerschaft (Landtag))

Die Fraktion der CDU hat folgende Anfrage für die Fragestunde gestellt:

„Wie bewertet der Senat das Konzept des Demenzdorfes im niederländischen De Hogeweyk?

Welche Möglichkeiten sieht der Senat, die Gründung einer solchen Pflegeeinrichtung in Bremen zu unterstützen?

Welche Planungen oder Interessensbekundungen für eine solche Einrichtung sind dem Senat von Trägerseite bisher bekannt?“

Der Senat beantwortet die Anfrage wie folgt:

Zu Frage 1:

Der Senat begrüßt Konzepte von stationären Altenpflegeeinrichtungen, die sich in besonderem Maß dem Thema Demenz zuwenden, insbesondere wenn es sich um kleinere Einrichtungen handelt, die sich zum Stadtteil öffnen und mit anderen Angeboten vernetzen. Das Demenzdorf „De Hogeweyk“ entspricht als größeres abgeschlossenes Areal nicht diesem Muster.

Zu Frage 2:

Der Senat fördert die Gründung stationärer Altenpflegeeinrichtungen generell nicht. Die allgemeine Investitionsförderung für stationäre Altenpflegeeinrichtungen in Bremen wurde zum 31.12.2007 beendet. Der Senat plant nicht, diese wieder aufzunehmen. Eine selektive Investitionsförderung für einzelne stationäre Einrichtungen würde dem Gedanken des fairen Wettbewerbs unter den Anbietern widersprechen und ist daher nicht vorgesehen.

Zu Frage 3:

Dem Senat sind keine Planungen oder Interessensbekundungen für Demenzdörfer nach dem Muster von De Hogeweyk in Bremen, Bremerhaven oder dem nahen niedersächsischen Umland bekannt.